

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2051

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 25 de Enero de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

CALMA APARENTE

La vida política se desliza tranquila desde el segundo día del año en que se abrieron las Cortes. Pero no hay que fiarse de apariencias. Precisamente en estos períodos en que la superficie está tranquila, se laboran con más seguridad y con mayor actividad los acontecimientos que después surgen a granel y amargan y ponen en peligro la vida del gabinete.

En estos momentos en que todo es calma, la comisión directora de los elementos congregados en la Asamblea de Valladolid prepara un disgusto muy serio al gobierno y quizás al país, pues las rebeldías se saben donde comienzan, pero no donde concluyen, y *aún más* en las Cortes crece la mar de fondo contra el presupuesto de ingresos y aumenta en proporciones considerables el núcleo de representantes del país afectos al gobierno, que se mostrará hostil á ciertos proyectos con que el Sr. Villaverde amenaza la riqueza nacional.

La tranquilidad reinante en nuestra política depende hoy de la discusión fatigosa del presupuesto de gastos, prolongada por las oposiciones para que una crítica minuciosa vaya desengañando al país de que el gobierno del Sr. Silvela no dará satisfacción á ninguna de sus aspiraciones.

Durante las *forzosas* vacaciones de Navidad, los señores Silvela y Villaverde echaron sus cuentas galanas y consideraron que para fines del mes actual habrían sido aprobados los presupuestos. Les auguramos un desengaño, y no puede ser más patente, pues si acaso el Congreso habrá terminado la discusión del de gastos, con cuyo presupuesto el Senado tendrá labor para el mes de Febrero. Y contando con que en este mes último examine la Cámara popular el presupuesto de ingresos, toda vía el Senado se habrá de tomar quince días de Marzo para la misma labor.

En todo este tiempo el gobierno no hará modificación ministerial alguna, pues una vez comenzado el de-

bate sobre los ingresos, el Sr. Villaverde será el blanco de todos los tiros, y si éste al fin admite de verdad y no de mentirijillas como hasta ahora, es indudable que en su caída arrastrará á la situación silvelista que gira en derredor de ese astro financiero.

Creemos muy difícil que el ministro de Hacienda, que tan radicalmente cambió de criterio en el asunto, se preste de nuevo á modificarlo sobre el impuesto de alcoholes, y en este caso sería con toda seguridad derrochado en el Congreso, que dejar su puesto al gabinete silvelista.

Hay, pues, grandes probabilidades, noventa contra diez, de que el presupuesto de ingresos origine la caída del gobierno; pero hay que contar con un factor, de cuya conducta dependerá en gran parte que el gabinete del señor Silvela se hunda ó se sostenga.

Nos referimos á las Cámaras de Comercio y á sus acuerdos sobre la resistencia al pago. Si ésta se lograra por la comisión permanente, como protesta unánime del país contra un gobierno que continúa los malos hábitos de una administración desastrosa, nosotros, sin que esto suponga que defendemos tal procedimiento, lo consideramos de éxito para el fin determinado de acabar con este gobierno.

Pero si no hay la seguridad de ese movimiento unánime, le aconsejamos que medite mucho sobre las consecuencias de tan grave acuerdo, que, sobre originar perturbaciones, daría motivo al gobierno á erigirse en paladín del orden y la legalidad y sería contraproducente al fin concreto que se persigue.

Lo más cuerdo sería no intentar medida alguna de violencia activa ni pasiva, porque nuestra nación es muy aficionada á la dramática, y como ensaye un papel, lo va á querer representar á cada instante, según sucedió con los pronunciamientos militares. Vale más seguir haciendo atmósfera en la opinión contra el go-

bierno, pues la calma de hoy es sólo aparente, y poco falta para que caiga por el propio peso de sus errores.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Roberto Boyle
25 de Enero

Roberto Boyle, nacido en Lismore (Irlanda) el 25 de Enero de 1691, uno de esos contadísimos mortales que habiendo nacido en el fausto y para el fausto, invierten una gran parte de su inmensa fortuna, no en disiparlas propios en personas nobles y adineradas, sino en beneficio de las ciencias, de las artes ó de las letras, arrastrados por su amor á cualquiera de estas ramas del saber humano.

Boyle era hijo del célebre gobernador de Irlanda conde de Cork, y desde muy joven dió claras muestras de poseer una precocísima inteligencia y gran cariño al estudio y á la lectura, cualidades que tuvieron por consecuencia que aquél en su niñez sufriera perturbaciones mentales con la lectura de obras fantásticas y caballerescas, y que su débil constitución se quebrantara hasta el extremo de que fuera enviado por su padre á pasar una temporada en Suiza é Italia para reponer su quebrantable salud.

Muerto su padre, y dueño él de la inmensa fortuna que éste le dejó, en lugar de entregarse al cómodo disfrute de sus rentas, estudió filosofía y teología con el propósito de abrazar la carrera monástica; mas durante una larga estancia en su hacienda de Stalbridge decidió consagrarse á las ciencias, y en su mencionado retiro fundó inmediatamente un centro científico, primeramente llamado «Sociedad de los invisibles», después «Colegio filosófico», y por último, al trasladarse á la corte de Inglaterra y convertirse en corporación oficial, «Sociedad de Londres.»

En la fundación y sostenimiento de tan importante sociedad y en sus excursiones y estudios científicos invirtió Boyle cuantiosas sumas; pero esto

no fué impedimento para que consagrara otras no menos importantes á la propagación del Cristianismo en la India, y para que efectuara muchas obras de caridad; conducta que le dió un renombre sobradamente merecido, del que solo hizo uso el sabio y piadoso potentado en beneficio de las ciencias, de la religión y de los necesitados.

A pesar de su encariñamiento con las ciencias, no olvidó Boyle sus estudios teológicos, y viósele, por este motivo, escribir algunas obras sobre teología, y además otras sobre moral y política, duramente criticadas por sus enemigos.

Murió Boyle á los sesenta y cinco años de edad, el 30 de Diciembre de 1691, y los últimos años de su beneficentísima vida fueron los de más provecho para las ciencias, pues en ellos además de llevar á cabo la fundación de diversas Bibliotecas y Colegios, y de perfeccionar algunos descubrimientos, tales como el de la máquina neumática, descubrió el fósforo y realizó importantes estudios acerca de las aguas minerales y de las propiedades del aire, con lo cual acabó de elevar su nombre al lugar que ocupan los de los verdaderos amigos.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

Nuestros aceites

EN

FRANCIA

Acerca de nuestros aceites en los mercados franceses, proporciona el *Boletín de la Estación Enotécnica de España en Cete* las siguientes interesantes noticias:

«Aprovechando el compás de espera que los negocios sobre vinos ofrecen en estos momentos, ya que en nada se han modificado en sus condiciones ni en sus precios, nos ocuparemos hoy de los mercados de aceite de oliva de esta nación, respondiendo de este modo á las cartas y consultas que se nos han dirigido sobre dicha cuestión, que reviste capitalísima importancia para España y descuidada por desgracia por no pequeña parte de los olivateros españoles.

Ya no ofrece duda alguna, por las noticias que á diario se reciben, que

la cosecha de aceite de olivas en todos los países productores, á causa de la mosca y otras plagas, será escasa y no de la mejor calidad. De ahí los 25 francos de alza que han experimentado la mayoría de los aceites de oliva comestibles en poco más de tres semanas.

La estación presente es la peor para la exportación de los aceites por helarse con facilidad. Por eso principalmente los mercados adolecen hoy de cierta calma, á lo que contribuye también la calidad más que mediana de las existencias que hay en almacén y de las muestras que se van presentando.

En Marsella y Niza, primeras plazas de contratación, se observa dentro de la paralización que domina, una constante tendencia al alza para todas las clases de aceites, pero notablemente para las superiores que, como hemos ya dicho, escasean mucho este año. Por esta razón también los negocios se reservan hasta saber el sesgo que tomarán en definitiva, pues en muchas localidades de los departamentos de Alpes Marítimos y Bouches du-Rhône, los que más y mejores aceites regojen, así como los alrededores de Génova, Sicilia y otras regiones de Italia, la recolección será casi nula. De Grecia, Turquía, Argelia y Túnez se tienen iguales ó parecidas noticias.

De España se cree aquí que la cosecha no será del todo mala, pero sí, en general, la calidad de los aceites, sobre todo los que se elaboran con los procedimientos antiguos, siendo de lamentar que la gran mayoría de los que exportan adolezcan de defectos que hacen desmerecer su precio en un 30, 40 ó 50 por ciento, pues sabido es que el mercado francés pide aceites obtenidos en frío, sanos y sin resabio alguno, cosa sencillísima de conseguir y que tantísimos beneficios había de reportar á nuestro comercio olivarero.

Por fortuna, Cataluña en sus comarcas de las Borjas, Lérida, Olesa y otras, así como varias regiones de Andalucía, Tortosa, Valencia y Aragón, elaboran y exportan aceites muy superiores y apreciados y que alcanzan iguales precios que los buenos de Italia y Francia y conocidos ya los nombres de donde proceden en ambos países. Pero esas excepciones no bastan para lo que se puede conseguir, mayormente si recapacitamos que España es la primera nación del mundo en la producción del aceite de oliva y que dicho caldo es la segunda riqueza agrícola, riqueza que podría producir el doble de lo que hoy produce, con solo modificar los defectuosos métodos de elaboración y sobre los cuales tantas y tan repetidas veces hemos insistido.

Los precios que en la actualidad reinan en Marsella y Niza para nuestros aceites son los siguientes: Extrafino, de 160 á 170 francos; superfino, de 125 á 135; fino, de 110 á 120. Los lampantes, de 85 á 100, y los amarillos, de 78 á 90 francos. Todos los 100 kilogramos.

A VUELA PLUMA

Anteanoche fué conducido á la inspección de vigilancia un sugeto forastero por el grave delito de haber llamado á la puerta de un procurador que habita en la Plaza de la Constitución y al cual tenía precisión de hablar para tratar de asuntos relacionados con su profesión.

Si la detención se hubiese llevado á cabo guardando las formas corteses que deben emplearse siempre en casos análogos, nada tendríamos que objetar; mas como quiera que el individuo en cuestión, que es un honrado sugeto, según nuestras noticias, fué tratado brutalmente á pesar de sus reiteradas protestas, debemos llamar la atención de la superior autoridad de la provincia, esperando interpondrá toda su influencia para evitar tales atropellos.

Si los encargados de la vigilancia en esta población no saben capturar á los autores de los robos que con sobrada frecuencia vienen repitiéndose, de ello no creemos tengan ninguna culpa las personas honradas.

¿No le parece lo mismo al Sr. Gobernador civil de la provincia?

Para cubrir las bajas que ha causado el último licenciamiento en todos los cuerpos, y muy especialmente en los montados é institutos armados, se incorporarán á filas en los primeros días de Febrero seis mil reclutas de la quinta del 99.

Los cuerpos quedarán para esa fecha con la fuerza reglamentaria.

Ayer por la tarde se encontraba en el Parque acompañado de algunos amigos el Sr. Tarin, haciendo ensayos con el moto-ciclo de su propiedad, cuando se acercó al grupo el vigilante del Parque y manifestó que por orden... del Sr. Gonzalez, quedaba prohibido despues de la una circular en máquina por aquellos jardines.

Uno de los interesados preguntó: —¿Y quien es Gonzalez? Eso preguntamos tambien nosotros. ¿Quien es Gonzalez, para meterse en asuntos que solo competen á la alcaldía, y dictar órdenes cual si fuese el propio alcalde?

¿Qué honor para D. Eduardo Rico!

En la madrugada del 15 del actual mes, según denuncia de la guardia civil de Santa Bárbara, aparecieron talados 64 árboles frutales y destruidas las ramas de 24 más, de una finca del término de Amposta, partida «Carroba».

Ha sido detenido el presunto autor, que resulta ser un hijo del perjudicado, con quien estaba reñido por resentimientos entre ambos y de más hermanos en el reparto de bienes.

Anteayer por la tarde, mientras probaba en el Parque el moto-ciclo de Tarin, nuestro estimado amigo y compañero en la prensa D. José Navarro tuvo la desgracia de caer, resultando con algunas contusiones y heridas en la cara.

Trasladado por varios sócios de la Velocípédica al local de dicha sociedad, fué curado por el médico don Rafael Llombart, auxiliado del sócio de la Cruz Roja D. Felipe Fustegue-

ra, quien acto seguido proporcionó el botiquín de la benéfica Asociación. Las heridas que recibió el Sr. Navarro no son, afortunadamente, de gravedad y por ello le felicitamos, esperando verle en breve completamente restablecido.

En Masanasa, Alfafar y otros pueblos de la provincia de Valencia verificaron ayer manifestaciones los arrocerros pidiendo la pronta aprobacion de la ley de alcoholes.

Según se dice, el Sr. Ministro de la Guerra piensa, con muy buen acuerdo, introducir en breve una ligera modificación en el uniforme del cuerpo de Sanidad Militar, para que, como ocurre en todos los países, puedan diferenciarse los médicos, farmacéuticos y ayudantes de la brigada de tropas que hoy llevan el mismo.

De esperar es que tal modificación, deseada por las expresadas clases, se lleve á la práctica cuanto antes por el señor ministro, para que cesen de una vez las confusiones que la igualdad del uniforme suele ocasionar frecuentemente hasta para las mismas autoridades del ejército.

Ayer por la tarde los pitos de los bomberos anunciaron fuego en el distrito cuarto.

Por fortuna, el voraz elemento, que había prendido en una casa de la calle de Santiago, fué sofocado por los vecinos, sin tener que lamentarse consecuencias desagradables.

El juez instructor militar del regimiento de Guipúzcoa cita, llama y emplaza al soldado desertor Jaime Llañat Prades.

La prensa española y la literatura patria están de duelo con la inesperada muerte del reputado escritor D. Eduardo de Palacio, universalmente conocido bajo el pseudónimo de *Sentimientos*.

Nuestro estimado amigo el conocido sportman D. William Tarin, que accidentalmente se halla, como ya dijimos, en esta ciudad, fué obsequiado anteanoche, en el local de la *Sociedad Velocípédica de Tortosa*, con un banquete, en el que reinó la mayor animación y compañerismo.

La comida, en la que figuraban escogidos platos, fué servida por Juanito Escudero, quien demostró una vez más su refinado gusto y suficiencia para estos asuntos.

El ministro de Hacienda ha dispuesto que el día 25 del actual se hallen en sus destinos todos los funcionarios dependientes de aquel departamento, cesando en su consecuencia todas las licencias, plazos posesorios y prórrogas de que disfruten en la citada fecha.

En la madrugada del 26 de Noviembre del año último, como recordarán nuestros lectores, fué encontrado en la vía férrea de Valencia, y próximo al pueblo de Freginals, el cadáver de Francisco Montaner, vecino de Godall, que en un principio parecía haber sido arrollado por el tren; pero luego se vió había sido asesinado en otra parte y trasladado allí, pues se le notaron señales de haber sido muerto por un disparo de arma de fuego con perdigones, extrangulación y hachazos en la cabeza.

Desde la fecha del crimen la guardia civil de Santa Bárbara no ha cesado de hacer las averiguaciones convenientes, y al pasar anteayer por una propiedad que tenía el interfecto á lo alto de la sierra de Godall, distante dos kilómetros del sitio donde fué hallado el cadáver, se encontraron aun restos evidentes de sangre, y á unos 25 metros una gorra negra. Como la opinión general es de que fué el Montaner asesinado por algun individuo de su familia y que pudiera estar complicado en el crimen Juan Albiol, yerno de la víctima, un hermano de éste y un pastor llamado José Aguilar, por haberles visto diferentes veces en la finca con una escopeta, fueron interrogados, habiendo el Albiol reconocido por suya la gorra encontrada. Los tres sugetos referidos han sido puestos á disposición del Juzgado del partido.

El señor gobernador civil convoca al cuerpo electoral de Amposta y Udecona para que el día 11 de Febrero próximo se verifiquen nuevas elecciones municipales.

En el portal de la casa del cura párroco de Breda (Barcelona) se han encontrado bombas de dinamita y que de poner en claro este hecho se ha encargado la jurisdicción militar.

Por el Juzgado de Instrucción de Gandesa se sacan á la venta en pública subasta unas fincas del término de Prat de Compte, propiedad de José Alcoverro Sabaté.

Por rivalidades del oficio riñeron el martes por la tarde, en el depósito de máquinas de la Estación de Valencia, de Tarragona, los limpia máquinas Vicente Conesa y José M.^a Gimenez, infiriendo aquél á éste tres heridas, que le ocasionaron la muerte en el acto.

Enseguida el Conesa llamó al Jefe de reserva de máquinas D. Ramón Font, y después de algunas provocaciones, le ocasionó seis heridas de gravedad que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Según un colega de la capital, el José Gimenez, de 30 años y casado, es natural de esta ciudad.

En Burgos se ha constituido una nueva empresa explotadora de una fábrica de azúcar de remolacha, contándose con un capital de 3.000.000 de pesetas.

La epidemia gripal va invadiendo los pueblos de Vinaroz, Nules, Burriana y Castellón, donde han aparecido atacados todos los enfermos del hospital. Hasta ahora el mal presenta caracteres benignos.

En nuestro apreciable colega el *Diario de Reus* hallamos la siguiente noticia que con gusto reproducimos:

«Uno de los números que formaban el programa de la velada celebrada anteanoche (domingo 21 del presente) en la sociedad «El Alba» fué el estreno del monólogo en verso *Mestre d' Escola*, original de nuestro compañero en la prensa y particular amigo nuestro, D. José Ferré Gendre. La obra, de un sabor un tanto satírico, está versificada con bastante fluidez, conteniendo algunos chistes, todos ellos de buena ley.

La concurrencia aplaudió la última producción del Sr. Ferré Gendre. Felicitamos á nuestro estimado amigo y antiguo compañero Sr. Ferré y Gendre, esperando que de su pluma brotarán obras de mas empuje que le eleven al sitio que, por su actividad y su talento, le corresponde ocupar.

El conocido literato francés Huysmans se ha convertido al catolicismo y además ingresará como fraile en el monasterio de benedictinos de Limoges el día 16 de Marzo próximo.

Huysmans, que acaba de publicar un libro titulado *Pages catholiques*, con prólogo del abate Mugnier, escribirá en su ermita de Limoges un libro titulado *L' Oblat*.

El acto de Huysmans ha causado profunda impresión en el mundo literario.

Parece que está en vias de descubrirse en plazo breve quién fué el asesino del Sr. Garcia Victory y cuales los móviles que le indujeron á cometer el atentado.

A este propósito dice el «Noticiero Universal», de Barcelona:

«Continúase trabajando con gran actividad en el juzgado del Parque en las instrucciones de las diligencias acerca del crimen cometido recientemente en la calle de la Leona.

El procesado, Dámaso Miquel, que ingresó ayer en la cárcel, ha quedado incomunicado, y según versiones que se tienen por autorizadas, supónese que dentro de dos ó tres días el hecho será conocido en todos sus detalles por lo que respecta al autor del crimen y á las causas que le indujeron á cometerle. Así al menos se asegura, sin que salgamos garantes de la noticia.

En las experiencias realizadas por la comisión de la Cámara Agrícola de Valencia en los algodones que se sembraron en el Jardín del Real, se ha demostrado que la variedad que mejor se adapta á nuestro clima es la de Egipto: las de Georgia, Lusiana y Turquestán, en el primer año no han dado ningún fruto y solo hicieron flores. En cambio la egipcia, además de su gran desarrollo, ha producido muchas cápsulas de algodón, que se han repartido entre los agricultores. También se ha demostrado que es escasa la distancia de medio metro de planta á planta, y dentro de poco tiempo se aclararán y se verificará la poda.

Para esta mañana está señalada en la sección primera de la Audiencia provincial la causa por injurias, procedente del Juzgado de esta ciudad, contra Vicente Simó; siendo ponente el señor Colmenares, letrados los señores Barba y Vendrell y procuradores los señores Castellarnau y Peñarrubia.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Entre Brasil y Bolivia existen unos territorios cuya propiedad han venido disputándose largo tiempo ambas Repúblicas.

Cansados los habitantes de ver en eterno litigio su nacionalidad, y enojados, además, de que no se les consultase queriendo disponer de ellos

como si fuesen carneros, se han declarado independientes, fundando un Estado libre que se llama República de Acre.

Por la extensión de su territorio y por el número de su población, la nueva República puede figurar en compañía de las de Andorra y San Marino y del principado de Mónaco.

El presidente puede recorrer á pié, antes de almorzar, todo su Estado.

Brasil y Bolivia han encontrado resuelta por tal modo una cuestión enojosa, que podría ser causa de un incidente grave entre ambos pueblos.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Revuelos

Llegó escualido, sin vigor en los músculos, sin hierro en la sangre, sin luz en los ojos, con mueca de dolor en los labios blancos.

Envuelto en pingrajos de raído lienzo, tiritaba en los caminos con la fiebre que se metió en su carne blanda y amarillenta.

Sin ayuda, sin consuelo, sin salud, sin dinero, paseó su aniquilamiento, encontrando á veces al generoso que le socorría, tropezado casi siempre con el indiferente que apenas le miraba.

¿Qué delito ha cometido ese abandonado, ese enfermo á quien nadie recoge?

Es que se separó de su hogar, es que se soltó del brazo que su madre le daba, es que se alejó del rincón donde naciera para ir á luchar entre fango y con hambre por su Patria querida. Mira tú, egoísta adinerado, si el infeliz cometió torpeza...!

Para ése apenas tuvo el mundo positivo una frase de cariño, una peseta de limosna, una gacetilla de encómio.

Los transeúntes se empujaban para levantarla del suelo; los periodistas invadieron su casa en bandadas; los personajes acuden al portal para poner sus nombres en la lista; los teatros están de duelo; el telégrafo envía por sus corrientes millares de palabras que la prensa stampa en sus planas preferentes y el público devorará antes que toda otra lectura; quizá los gobiernos suspendan sus labores importantes para enterarse del caso...

Es que una bailarina, la bella Otero, se ha dislocado un brazo al tirarse del carruaje que marchaba rápido á estrellarse.

Confesemos que hay diferencia entre la que se retuerce al son de música excitante y gana millones y el que pelea por su patria perdiendo la salud y no encontrando una limosna para volver á su hogar.

Hay que saber distinguir.

M.

LIBROS - PERIÓDICOS

Alrededor del Mundo

Hemos recibido el número 34 de este interesante semanario, que trae una portada en color, por García Mendia, y contiene los siguientes artículos, casi todos ilustrados:

Construcciones españolas impresionistas: arquitectura fin de siglo, por *Wanderer*.—La señora de Krüger.—Por qué nos constipamos.—La armonía de los colores.—La genealogía del manguito: manguitos del siglo XVI, para hombres, de todas clases y tamaños.—Dioses humanos de nuestra época.—Los orangutans del Doctor Koch.—Las nuevas carreras de perros.—Concurso.—Retratos compuestos de la Virgen.—La isla de Robinsón: quién vive en ella.—El descubrimiento del azul de Prusia, por *Joaquín Olmedilla y Puig*, de la Real Academia de Medicina y correspondiente de la Historia.—Correspondencia.—Libros recibidos.—*Los Estrangulados de Bengala*: Noche triste; proyectos; un hallazgo; ¡oro!; alhaja mutilada; ¡su fortuna!; ¡al tren!; dos billetes; humillación; pobreza y dignidad; el campo de la miseria, con las víctimas del hambre; una limosna; lágrimas de vergüenza y de cólera.—La irreverencia en España.—El rayo globular, por *Antero Junson*, ingeniero.—La tradición Bonapartista en Mallorca: La casa de los Bonapartes en Palma; el águila napoleónica; genealogías bonapartistas; Napoleón oriundo de Mallorca; apuntes para un árbol genealógico de los Bonapartes de Palma y de los de Ajaccio; delirios de los genealogistas, por *Jaime Pomar*.—El capital que mueve un escritor.—Averiguador universal. Y las interesantes secciones tituladas: Preguntas y respuestas. Escrito por el público. Recetas y Recreos, esta última con bonitos problemas.

24 páginas—21 grabados, 20 céntimos número, 10 pesetas suscripción año.

Redacción y Administración: Huer-tas, 16 y 18, Madrid.

Correo Madrid

22 de Enero de 1900.

Recepción en Palacio

Se ha verificado en Palacio la acostumbrada recepción con motivo del santo de S. M. el Rey.

Solemne y lucidísima ha resultado la ceremonia.

Como detalle curioso debemos consignar el de que la infanta María Teresa ha asistido por primera vez á las fiestas del régio alcázar.

Vestía S. A. R. traje blanco adornado con guirnaldas de rosas.

No llevaba alhajas.

La princesa de Asturias vestía igual que su hermana.

Además de las personas cuyos nombres antes hemos teleografiado, han asistido á la recepción:

Los exministros señores Groizard (D. Alejandro), Navarro Rodrigo, duques de Almodóvar, Tetuán, Veragua y Rivas, Montero Ríos, Alberto Bosch, Linares Rivas y muchos otros.

Los generales Cervero, Capdepón, Albacete, Aldave, March, Montes Sierra, Concha, López Domínguez, Primo de Rivera, Ceballos, Hidalgo, Correa, etc.

Una enmienda

Varios diputados apoyarán, al discutirse el proyecto del ministro de Gracia y Justicia relativo al perdón de la prisión preventiva para ciertos delitos, la siguiente enmienda:

El artículo primero quedará redactado en la forma siguiente:

Artículo 1.º A los reos que fueren condenados á pena de privación de libertad, se les abonará para el cumplimiento de su condena todo el tiempo de prisión preventiva que hubieren sufrido durante el proceso.

El art. 2.º quedará redactado en la siguiente forma:

Las disposiciones de esta ley serán aplicables á la responsabilidad criminal subsidiaria en caso de insolvencia para el pago de multas y comprenderán á los que actualmente están cumpliendo condena.

También se reforma el art. 4.º y se agregan otros artículos.»

Del Transvaal

El War-Office no publica ningún despacho del general Buller, lo cual parece indicar que se han suspendido los combates alrededor de Ladysmith ó que continúan sin resultado alguno ó sin cambio apreciable en la situación de los combatientes.

En el combate del día 21 las pérdidas que sufrió la columna mandada por el general Warren llegan, según telegramas particulares, á trescientos hombres, sin contar á ocho soldados que quedaron prisioneros.

Otro telegrama dice que las tropas inglesas llegan á un kilómetro de distancia de las posesiones boers, lo cual indica claramente que éstas no han caído en poder de las fuerzas asaltantes.



Para sombreros y gorras

Casa **ALOGUIN**

Angel, 23

PRECIOS SIN COMPETENCIA

MÉDICO-OCULISTA
D. Vicente Rodriguez

SANTA BÁRBARA

Tertosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artrismo reconoce por causa el acumulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *cataforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrasico del doctor Seblenh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina. — Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina. — Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID

OMEGA Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el OMEGA sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indigne, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura alón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes extranjeros.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hácia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay también varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¡No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench (hijo)*, frente á la Estación del tranvía y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes, correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como también el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Indices, Bibliografías, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secapapeles, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegantes Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Savaderas, Estampas y Fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etcétera, etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo, Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo más del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustrado sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sacrosanta Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fístulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia-fluxión de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37.

BARCELONA

JOSÉ BRIA MARTI

ALMACENISTA

de Enea, Blanquet y Regaliz

San Pedro, 18—AMPOSTA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.ª

Tarragona